

macht oder dasselbe geradezu getödet hätten durch Zerstörung seines Herzens. — Zunächst zog ich nun mit unserm Schiffszimmermann in Überlegung, ob wir nicht aus verschiedenen Mastbäumen eine Sperrvorrichtung machen könnten, um so die Bestie am Zuklappen des Rachens zu verhindern. — Sofort wurden zur Ausführung dieses Planes die sieben stärksten Mastbäume durch Klammern vereinigt. Dann wählte man hundert der stärksten Männer aus, um den Moment, in dem das Tier gähnte, zu benutzen und die Mastbäume zwischen den Zähnen so aufzurichten, daß sie nicht bloß die riesige Zunge festhielten, sondern auch das Schließen der Kinnladen verhinderten. Ungehemmt drang nun das Wasser ein, und allmählich wanderte die ganze menschliche Einwohnerschaft des Ungeheuers in Booten, Barken, kleineren und größeren Schiffen aus. Unsere Mastbäume ließen wir natürlich stecken und so waren wenigstens andre vor dem schrecklichen Unglück bewahrt, lebendig in diesem fürchterlichen Abgrund von Nacht und Rot begraben zu werden. Hoffentlich ist auch das Untier infolge der Unmöglichkeit, Nahrung zu sich zu nehmen, elend zugrunde gegangen — und das von Rechts wegen.

Der älteste Schiffskapitän hielt nun eine Art von Flottenparade ab, und es fand sich, daß wir, ungerechnet die vielen kleineren Boote und Fahrzeuge, über siebenzig größere Schiffe waren. —

Wo aber befanden wir uns eigentlich?

Die gewandtesten Seeoffiziere aller Nationen stellten durch wiederholte Beobachtungen fest, daß wir im Kaspiischen Meer umhersegelten, oder im *Kaspisee*, der bekanntlich keinen Abfluß und keine bekannte Verbindung mit andern Meeren hat. Da wir uns aber dennoch dort befanden, so ist das ein Beweis von dem Vorhandensein einer unterirdischen Verbindung, denn uns zum Beispiel hatte das Ungeheuer jedenfalls aus dem Indischen Meere hierhergebracht, jene aus verschiedenen andern Meeren. — Wir segelten nun in abweichenden Richtungen auseinander und kamen wahrscheinlich alle noch vor Nacht ans Ufer. Von unserm Schiffe war ich der erste, der ans Land sprang, selig, wieder festen Boden unter den Füßen zu haben. Da veranlaßte mich ein lautes Gebrumme, den Kopf seitwärts zu wenden — und ganz nahe erblickte ich einen Bären, der mit ausgestreckten Vorderfüßen auf mich zukam. Furchtlos trat ich ihm entgegen, ergriff seine beiden Taten und schüttelte sie zum Willkommgruß so heftig, daß der Bär sich eiligst wieder losmachen wollte, und seinen Unmut über das Vergebliche seiner Bemühungen in lautem Gebrüll äußerte. Ich hielt ihn aber nicht